



ALICIA  
SALGADO



Cuenta  
corriente

aliciasaid@hotmail.com

## Edomex: "Muy Alta Calidad Crediticia"

■ *Ésta la lograron Peña y Videgaray, sin demeritar a Eruviel Ávila, ¿a poco no le dice mucho de la responsabilidad financiera en el próximo sexenio?*

**F**itch Ratings asignó la calificación de 'AA+(mex)vra' a un crédito bancario contratado por el Estado de México de **Eruviel Ávila** con Banco Multiva, que forma parte de **Grupo Empresarial Ángeles (GEA)**, que dirige **Olegario Vázquez Aldir**, por un monto de hasta tres mil millones de pesos (mdp).

El significado de la calificación es "Muy Alta Calidad Crediticia", no sólo la cobertura que tiene el pago de la deuda a 15 años, proviniendo de ingresos propios y de participaciones, sino por el cumplimiento del programa de saneamiento financiero que se realizó durante la administración del presidente electo **Enrique Peña**, que lleva 70% de cumplimiento, al grado de que durante los últimos 12 meses reportados a la calificadoradora se observa que la cobertura mensual promedio sobre el servicio de deuda es de 14.3 veces y, si se incluye el fondo de reserva (que trae recursos del FAFEF), aumenta a 16.6 veces.

El crédito de Multiva, que dirige **Javier Valadez**, lo destinará el gobierno del estado a inversión pública y lo pagará en 15 años a tasa variable. La verdad, la Muy Alta Calidad Crediticia la lograron la mancuerna **Peña-Luis Videgaray**, sin demeritar el compromiso que ha mantenido **Eruviel Ávila**, ¿a poco no le dice mucho de la responsabilidad financiera que tendrá el país en la administración que toma posesión el próximo primero de diciembre?

Pero más aún, esta calificación es muestra de que los altos niveles de deuda estatal/municipal que hoy se consignan como nota roja no se resuelven con rescates o fondos públicos, sino a través de procesos de reestructuración de deuda bancaria y bursátil, sustentados en programas de saneamiento y fortalecimiento financiero de las entidades subnacionales.

### De Fondos a Fondo

Molibdenos y Metales, la empresa chilena que ha lanzado cuatro

de financiamiento, para iniciar la construcción de la planta que deberá estar en financiamiento en dos años. En 2009 obtuvieron 700 millones de pesos y hoy su programa de certificados bursátiles ya alcanza los mil 700 millones de pesos por año.

■ **Carlos García Moreno**, el CFO de América Móvil, siempre ha sido el *rockstar* de la deuda corporativa mexicana.

Ahora colocará 20 mil millones de pesos en títulos de crédito extranjeros, que son obligaciones de deuda senior garantizada

Los altos niveles de deuda que hoy se consignan como nota roja no se resuelven con rescates.

emisiones de bonos en México, tiene un proyecto de recuperación de catalizadores y metales gastados para las refinerías de Pemex, que se conoce en el mundo como "reciclaje avanzado".

El proyecto de la empresa, que encabeza **John Graell**, y que trae el apoyo del área corporativa de Banamex, que lleva **Alonso García Tamez**, implicará una inversión de 90 millones de dólares. O sea, le sacarán molibdeno, cobalto, níquel, etcétera, a los lodos que se van a los rellenos, como lo hacen en su planta de Cumpas.

En esta etapa del proyecto ya tienen la ingeniería terminada y están resolviendo lo de permisos ambientales y los contratos

con los flujos de Telcel y con vencimiento a diez años.

Y bueno, si Pemex hace megamisiones, la corporación estrella mexicana que sólo tiene riesgos regulatorios y de competencia, y no políticos ni de pensiones, claro que sacó la mejor escala de crédito sustentable que tiene una empresa nacional: A2 en escala global y Aaa.mx en escala nacional. Los recursos de los títulos serán utilizados para efectos corporativos, incluyendo refinanciamiento de deuda. La perspectiva de las calificaciones es estable.

■ **CI Casa de Bolsa**, que preside **Jorge Rangel de Alba**, dará el campanazo en la Bolsa Mexicana de

Valores, que preside **Luis Téllez**, al primer fondo de inversión sustentable, con el que competirá en el mercado de sociedades de inversión de renta variable, con un producto que replicará el Índice de Sustentabilidad de la BMV que ha generado buen rendimiento a casi un año de haberse creado, puesto que ha duplicado al del IPC.

Además se podrá invertir en empresas que han corroborado su compromiso para cuidar el medio ambiente, ser socialmente responsables y aplicar el gobierno corporativo como FEMSA, Grupo México, Cemex y otras. El presidente de la Bolsa, **Luis Téllez**, y el consejero delegado y director general de CI Casa de Bolsa, **Norman Hagemeyer** y **Jaime González Remis**, darán el campanazo de salida en el piso de remates.

■ El próximo miércoles 28 de noviembre el presidente de la Asociación Nacional de Consejos de Participación Cívica, A. C., **Marcos Fastlicht**, Centro Afiliado de Comunidades Seguras que fundó y lidera el doctor **Lelf Svanström**, dará a conocer los pormenores de la Ceremonia de Certificación de Chiapas como Comunidad Segura, que ha sido certificada por el Instituto CISLVA de la Universidad de Cali, Colombia, que dirige **María Isabel Gutiérrez Martínez**, y que certifica en América Latina y el Caribe el cumplimiento de los estándares de Comunidad Segura.

Lo que me llama la atención es que esa certificación se dará en el marco de la celebración del *Seminario Los Retos de la Frontera Sur: El Paso de los Migrantes, un Fenómeno del Siglo XXI*, que se efectuará el 6 de diciembre.

■ **Santander México** recibió el Premio Nacional de Ahorro de Energía del Fide, que dirige **Juan Manuel Carretas** de manos de **Jordy Herrera**, secretario de Energía, y de **Jaime González Aguadé**, director general de CFE, por el ahorro de 53.7% del consumo de energía de su Contact Center de Querétaro, lo que ratifica su compromiso como empresa responsable y consolida a este centro como uno de los más modernos del mundo.

El ahorro evitó la emisión de ocho mil 356 toneladas de CO2 al ambiente; con este sistema, el Contact Center de Santander en Querétaro evitó consumir 31 millones de kilowatts hora acumulados durante 2012.